

ALCANZAR LA PULCRITUD EN LA FORMACION MEDIANTE LA INVESTIGACIÓN

Porque la investigación es una de las funciones sustantivas de la Universidad, estrechamente vinculada a la docencia y la extensión como áreas estratégicas del quehacer académico de la Universidad Autónoma de Tamaulipas; una prioridad de la Dirección General de Investigación y Posgrado (DGIP) es fomentar e impulsar una formación de universitarios –docentes y alumnos– sustentada cada vez más en la investigación como esencia de la formación pulcra y cuidadosa de los conocimientos y valores que integran al profesionalista y al hombre, como tal.

“Que la investigación sea alcanzable, que no esté en un nicho, que sea algo práctico, cotidiano y que dé oportunidad a todos los universitarios de formarse como investigadores, comprometidos con su entorno y con la generación de conocimientos y tecnologías enfocadas a solucionar los problemas de la comunidad... es decir,

profesionistas no sólo bien preparados y altamente calificados, a nivel de licenciatura y de posgrado, sino también con alto sentido de responsabilidad social”...

Lo anterior, como uno de los objetivos principales de la DGIP congruente, a su vez, con los principios de educación y servicio que rigen a nuestra Universidad, según lo explicó el Dr. José Roberto Campos Leal, Director General de Investigación y Posgrado de la UAT.

INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA

“Estamos trabajando precisamente en ese sentido”, y para ello – explica la DGIP retoma nuevamente sus funciones sustantivas y se vincula a la Docencia promoviendo que la investigación este integrada en cada una de las asignaturas de los planes de estudio de las carreras que se imparten en la Universidad, con los protocolos que la conforman, incluyendo en estas acciones a todos los docentes de la universidad, cuya sensibilización, preparación y colaboración al respecto es determinante.

“Por otra parte, la vinculación de la investigación y

el posgrado, es fundamental” Con ello, se buscará y apoyará que los programas que se imparten en las diferentes Facultades y Unidades Académicas de la Universidad, sean no sólo de calidad, sino que sus líneas de investigación y enseñanza estén enfocadas a coadyuvar en las principales necesidades socioeconómicas de la entidad, parte de la filosofía de servicio y colaboración estrecha entre nuestra Universidad y el Gobierno del Estado, como bien lo ha puntualizado nuestro Rector, Ing. José Ma. Leal Gutiérrez.

Dentro de esta tarea, un reto importante será alcanzar las metas propuestas y lograr, entre otras cosas, elevar los indicadores de programas de posgrado en el PNP (Padrón Nacional de Posgrado) e investigadores en el SNI (Sistema Nacional de Investigadores) y el grupo de artistas y creadores de la universidad en el SNC (Sistema Nacional de Creadores).

EL QUEHACER DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO

La investigación y Posgrado de la Universidad toma en cuenta

**La investigación responde a las
necesidades de Tamaulipas**



la problemática que en materia de investigación demanda nuestro estado. Los programas y proyectos que se desarrollan están estrechamente vinculados con los alcances del Plan Estatal de Desarrollo para los diferentes sectores socio-económicos y productivos de la entidad, tal como lo exige una investigación vinculada con el servicio y la extensión que caracterizan a la Universidad

“Estamos trabajando de acuerdo a las necesidades y demandas de los principales estratos sociales y productivos; tenemos los equipos de trabajo capaces de detectar esta problemática y plantearla en cada uno de sus proyectos, así como las alternativas de solución a tales problemas”. Con ello, la Universidad lleva a cabo una actividad de servicio permanente al contribuir, mediante los Estudios de Posgrado y los resultados de sus investigaciones y su aplicación, para resolver problemas importantes de la población.

Actualmente, las áreas de conocimiento que se manejan en investigación son: Ciencias Agropecuarias, Ciencias de la Educación y Humanidades, Ciencias Exactas y Naturales,



Ciencias de la Ingeniería y Tecnología, Ciencias de la Salud, Ciencias Sociales y Administrativas, y Arquitectura y Artes. En cada una de estas áreas; los resultados obtenidos y el impacto positivo de los mismos, pueden ser constatados, pues son reflejables en el ámbito de la realidad que vive Tamaulipas y su población.

La Universidad cuenta con alrededor de 600 investigadores, de los cuales el 80% son egresados de Maestría de la propia Institución. A nivel Doctorado, son egresados de la UAT aproximadamente 20% de los mismos, considerando que un grupo importante de investigadores ha sido apoyado por la propia Universidad para realizar estudios de posgrado en otras instituciones del país o del extranjero con la mayoría de las cuales la UAT mantiene convenios de colaboración e intercambio académico de beneficio mutuo.

“Hay convenios que te-



“Que la investigación sea alcanzable, que no esté en un nicho, que sea algo práctico, cotidiano y que sea para darle oportunidades a todas las personas que desean ingresar a la Universidad y quieren ser investigadores”.

Dr. Roberto Campos.

nemos con universidades de Estados Unidos, de España, de Sudamérica...” pero además, “estamos en vías de mejorar y aumentar los contactos con otras universidades de América y Europa, vía el intercambio y becas”.

¿CÓMO TRABAJA LA DIRECCIÓN A CARGO DEL DOCTOR CAMPOS?

“La Dirección es una unidad de apoyo y servicio para las diferentes dependencias de educación superior de nuestra uni-

versidad con el fin de ayudar y colaborar a que sus proyectos de investigación sean de éxito y a que sus programas de posgrado sean de calidad. Es una dependencia que asume además un rol facilitador en la gestión de los recursos tanto humanos como físicos que les son necesarios para poder lograr sus objetivos”, finalizó. ||

Entrevista realizada al Dr. José Roberto Campos Leal para la Revista Universitaria Ciencia-UAT. Agosto de 2006

El Dr. José Roberto Campos Leal

Director General de Investigación y Posgrado de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, es Doctorado por la Universidad de Sevilla, España, en Formación e Investigación en Medio Ambiente en el contexto Iberoamericano con énfasis en Educación. Cuenta con 18 años de trayectoria Académica, siempre dentro de nuestra Universidad, donde ha desempeñado diversos cargos académicos y directivos hasta el momento de ser nombrado para el cargo que actualmente ocupa, mismo que ejerce desde el mes de mayo del presente año. Cree firmemente en el trabajo de equipo, el cual fomenta y estimula junto con el cambio de actitud la cual considera debe ser proactiva entre todos los miembros de la comunidad académica.